



**DETERMINAN KEPATUHAN PELAKSANAAN PEDOMAN
PEMBERIAN PELAYANAN IMUNISASI DASAR PADA
BAYI DI KABUPATEN JEMBER TAHUN 2010**

SKRIPSI

Oleh

**Ritanti Dwi Agustin
NIM 072110101042**

**BAGIAN EPIDEMIOLOGI DAN BIostatistika KEPENDUDUKAN
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS JEMBER
2011**



**DETERMINAN KEPATUHAN PELAKSANAAN PEDOMAN
PEMBERIAN PELAYANAN IMUNISASI DASAR PADA
BAYI DI KABUPATEN JEMBER TAHUN 2010**

SKRIPSI

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat untuk menyelesaikan Program Pendidikan S-1 Kesehatan Masyarakat dan mencapai gelar Sarjana Kesehatan Masyarakat

Oleh

**Ritanti Dwi Agustin
NIM 072110101042**

**BAGIAN EPIDEMIOLOGI DAN BIostatistika KEPENDUDUKAN
FAKULTAS KESEHATAN MASYARAKAT
UNIVERSITAS JEMBER
2011**

PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk :

1. Ibunda Hj. Sutilah dan Ayahanda H. Mursid, S.Pd yang telah memberikan kasih sayang, kesabaran, dan dukungan spiritual maupun moral yang telah tercurahkan dengan penuh keikhlasan. Semoga Allah selalu memberikan kasih sayang, kesehatan, dan kebahagiaan;
2. Kakakku Ririn Eka Mursiati, S.Pd., Umar Barizin S.Pd., dan keponakanku tercinta Safrina Ila Madaniyah, terima kasih untuk do'a, dukungan, kasih sayang dan terima kasih telah menjadi keluarga yang harmonis sekaligus sahabat terbaik.
3. Adikku Taufik Hidayat dan Rifqi Nauval, giatlah belajar agar cita-citamu tercapai dan kita bisa membanggakan kedua orang tua kita;
4. Abd. Wahid Kamal, yang telah menghadirkan senyum, tangis, suka dan duka hingga hidupku lebih berwarna. Terima kasih untuk do'a, cinta, pengertian, dukungan, kesabaran, kesetiaan, dan pengorbanan yang selama ini tercurah tanpa kusadari telah sangat banyak membangun motivasi untuk menyelesaikan kuliah dengan ikhlas dan penuh tanggung jawab;
5. Bapak H. Kamarudin dan Ibu Hj. Nur Khofifah, terima kasih atas kasih sayang, doa, dukungan, dan motivasi yang senantiasa tercurah pada peneliti selama ini;
6. Almater Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

MOTTO

“Demi masa. Sesungguhnya manusia itu benar-benar berada dalam kerugian, kecuali orang-orang yang beriman dan mengerjakan amal saleh dan nasehat menasihati supaya mentaati kebenaran dan nasehat menasehati supaya menetapi kesabaran”
(Terjemahan surat Al ‘Asr ayat 1-3)^{*)}

Hidup itu tidak boleh sederhana, hidup itu harus besar dan luas,
yang sederhana adalah sikapnya.
(Mario Teguh)^{**)}

*) Departemen Agama RI. 2004. Al-Quran dan Terjemahannya. Bandung: CV Penerbit J-Art.

***) Mario Teguh dalam Teguh, Mario. 2009. *Leadership Golden Ways*. Jakarta: Mario Teguh Publishing House

PERNYATAAN

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Ritanti Dwi Agustin

NIM : 072110101042

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa karya ilmiah yang berjudul: “*Determinan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember Tahun 2010*” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali jika dalam pengutipan substansi disebutkan sumbernya, dan belum pernah diajukan pada institusi manapun, serta bukan karya jiplakan. Saya bertanggung jawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya, tanpa adanya tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 28 Mei 2011

Yang menyatakan,

Ritanti Dwi Agustin

NIM 072110101042

PEMBIMBINGAN

SKRIPSI

**DETERMINAN KEPATUHAN PELAKSANAAN PEDOMAN
PEMBERIAN PELAYANAN IMUNISASI DASAR PADA
BAYI DI KABUPATEN JEMBER TAHUN 2010**

Oleh:

**Ritanti Dwi Agustin
NIM. 072110101042**

Pembimbing:

Dosen Pembimbing Utama : Irma Prasetyowati, S.KM., M.Kes.

Dosen Pembimbing Anggota : Dwi Martiana Wati, S.Si., M.Si.

PENGESAHAN

Skripsi yang berjudul “*Determinan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember Tahun 2010*” telah diuji dan disahkan oleh Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember pada:

Hari : Rabu

Tanggal : 15 Juni 2011

Tempat : Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember

Tim Penguji

Ketua,

Sekretaris,

Elfian Zulkarnain, S.KM, M.Kes.
NIP. 19730604 200112 1 003

Dwi Martiana Wati, S.Si., M.Si
NIP. 19800313 200812 2 003

Anggota I,

Anggota II,

Irma Prasetyowati, S.KM., M.Kes.
NIP. 19800516 200312 2 002

Dyah Kusworini I., S.KM., M.Si.
NIP. 19680909 199203 2 014

Mengesahkan,
Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat
Universitas Jember

Drs. Husni Abdul Gani, M.S.
NIP. 19560810 198303 1 003

The Compliance Determinant of Manual Implementation in Basic Immunization Service for Infant in Jember District 2010

Ritanti Dwi Agustin

Department of Epidemiology and Demography Biostatistic, Faculty of Public Health, Jember University

ABSTRACT

Immunization program is one of health development program in Indonesia. The main purpose of immunization is to decrease the number of Disease Able to be Prevented Immunized (PD3I) cases. According to result of Universal Child Immunization (UCI) attainment in Jember District 2010, there were 126 rural areas which attained UCI only 51% whereas 124 non UCI areas only attained 49%. One of decreased immunization program attainment was estimated as a consequences of the human resources quality and management capability (Depkes RI, 2006) in the implementation of basic immunization service for infant. This study aims to know the compliance determinant of manual implementation in basic immunization service for infant in Jember District 2010. It used cross sectional approach with 85 samples that are the implementer of immunization. Samples selected by simple random sampling method using lottery. The data collected by interview, test, and observation. Data analyzed using chi-square test with $\alpha=0.05$ that continued with selecting the variables which has p value < 0.25 to be included in logistic regression test. The result showed that the factors had relation with variables were narrate joined the training ($p=0.006$), the immunization implementer who had never joined any training about the disobediently of risk immunization were 11.3 times higher than who had joined the training. From three variables which included in the test showed the most relative factor was narrate joined the training. So that Health Service Jember District need to conduct the training of immunization program regulary or periodicly and spreadly.

Keywords: compliance determinant, basic immunization

RINGKASAN

Determinan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember Tahun 2010, Ritanti Dwi Agustin, 2011, 121 halaman, Bagian Epidemiologi dan Biostatistika Kependudukan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

Hasil pengolahan data pencapaian UCI dari Dinas Kesehatan Kabupaten Jember diketahui pada tahun 2010 mengalami penurunan bila dibandingkan dengan tahun 2009. Hal tersebut dikarenakan data pencapaian UCI tahun 2010 tersebut merupakan data *validdose*, artinya data tersebut dilaporkan dengan memperhatikan ketepatan waktu pemberian imunisasi, tidak hanya memandang status kelengkapan imunisasinya saja. Penurunan pencapaian program imunisasi tersebut diperkirakan salah satunya akibat kualitas Sumber Daya Manusia (SDM) dan kemampuan manajemen dalam hal ini adalah pelaksanaan pedoman pemberian pelayanan imunisasi dasar pada bayi (Depkes RI, 2006). Tujuan penelitian ini adalah menganalisis determinan kepatuhan pelaksanaan pedoman pemberian pelayanan imunisasi dasar pada bayi di Kabupaten Jember tahun 2010.

Penelitian ini bersifat analitik observasional yang dilakukan dengan pendekatan *cross sectional*. Penelitian ini dilaksanakan di Kabupaten Jember. Jumlah sampel dalam penelitian sebanyak 85 responden yang terdiri dari pelaksana imunisasi yang masih aktif bertugas di wilayah Kabupaten Jember tahun 2011. Teknik pengambilan sampel yang dilakukan adalah *simple random sampling*. Sumber data dalam penelitian ini berupa data primer dari pelaksana imunisasi berupa hasil wawancara dan hasil observasi, sedangkan data primer dari Dinas Kesehatan Kabupaten Jember berupa data tentang pelaksana imunisasi. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini adalah wawancara, tes, dokumentasi dan observasi. Variabel terikat dalam penelitian ini adalah kepatuhan pelaksanaan pedoman pemberian pelayanan imunisasi dasar pada bayi dan variabel bebas meliputi faktor internal (umur,

pendidikan, pengetahuan, sikap, riwayat mengikuti pelatihan dan masa kerja) dan faktor eksternal (target program imunisasi, pengalaman menerima imbalan, kemudahan akses ke tempat pelayanan imunisasi, kelengkapan sarana dan prasarana imunisasi). Teknik analisis data yang digunakan adalah uji *chi-square* karena disesuaikan dengan skala data dalam penelitian yaitu ordinal/nominal yang dilanjutkan dengan uji regresi logistik karena variabel terikat dalam penelitian ini bersifat dikotomis atau biner, yakni patuh dan tidak patuh, serta variabel bebas dalam penelitian ini lebih dari satu..

Hasil penelitian menunjukkan sebagian besar responden berumur ≤ 30 tahun (55,3%), berpendidikan DIII Kebidanan (71,8%), berpengetahuan tinggi (97,6%), tidak pernah mempunyai riwayat mengikuti pelatihan imunisasi selama 2 tahun terakhir (85,9%), bersikap positif (100%), mempunyai masa kerja < 10 tahun (57,7%), menyatakan bahwa target imunisasi tidak memberatkan (89,4%), tidak pernah mempunyai pengalaman menerima imbalan (88,2%), menyatakan mudah menuju ke tempat pelayanan imunisasi (78,8%) serta menyatakan bahwa sarana dan prasarana tidak lengkap (52,9%). Faktor yang berhubungan dengan kepatuhan pelaksanaan pedoman pemberian pelayanan imunisasi dasar pada bayi di Kabupaten Jember adalah riwayat mengikuti pelatihan ($p=0,006$) diketahui bahwa pelaksana imunisasi yang belum pernah mengikuti pelatihan tentang imunisasi selama 2 tahun terakhir berisiko tidak patuh terhadap pelaksanaan pedoman pemberian pelayanan imunisasi dasar pada bayi 11,3 kali lebih besar dari pada pelaksana imunisasi yang pernah mengikuti pelatihan. Faktor yang paling berpengaruh terhadap kepatuhan pelaksanaan pedoman pemberian pelayanan imunisasi dasar pada bayi di Kabupaten Jember tahun 2010 adalah riwayat mengikuti pelatihan. Sehingga Dinas Kesehatan Kabupaten Jember perlu mengadakan pelatihan program imunisasi secara rutin atau berkala dan merata dalam rangka tetap menjaga dan meningkatkan pengetahuan mengenai program pelayanan imunisasi bagi pelaksana imunisasi.

PRAKATA

Puji syukur kehadirat Allah S.W.T. atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan proposal skripsi yang berjudul “**Determinan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember Tahun 2010**”. Skripsi ini disusun untuk melakukan penelitian dalam memenuhi salah satu syarat menyelesaikan Pendidikan Strata Satu (S1) pada Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember.

Dalam penyusunan penelitian ini, peneliti banyak mendapat bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu peneliti ingin mengucapkan banyak terima kasih kepada :

1. Bapak Drs. Husni Abdul Gani, M.S., selaku Dekan Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember dan selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan kritikan maupun saran dalam penulisan skripsi ini;
2. Ibu Irma Prasetyowati, S.KM., M.Kes., selaku Ketua Bagian Epidemiologi dan Biostatistika Fakultas Kesehatan Masyarakat Universitas Jember, dan juga selaku Dosen Pembimbing Utama skripsi, serta selaku anggota penguji I, terimakasih telah memberikan banyak arahan dan bimbingan dalam penyelesaian skripsi ini;
3. Ibu Dwi Martiana Wati, S.Si., M.Si., selaku Dosen Pembimbing Anggota skripsi sekaligus sekretaris penguji, terimakasih atas bimbingannya selama ini sehingga skripsi ini dapat tersusun dengan baik;
4. Ibu Dyah Kusworini I., S.KM., M.Si, selaku Kepala Seksi P3PMK yang telah memberikan bimbingan, saran, motivasi dan semangat sehingga skripsi ini dapat disusun dengan baik;
5. Seluruh Staf P3PMK Dinas Kesehatan Kabupaten Jember yang telah memberikan saran dan masukan terhadap penyelesaian skripsi ini;
6. Sabahatku Winda Cindy Wulandari yang tiada pernah lelah menjadi tempat curahan keluh kesahku selama ini, terima kasih sudah menjadi teman terbaikku di FKM tercinta.

7. Teman-teman terbaikku di peminatan Epidemiologi Winda, Dian, Kusuma Ocha, Nisa, Ayu , Nelyta, Umi, Husna, Melisa, Ari, Ipunk, Pradita, Perwita dan Ucik
8. Serta semua pihak yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih belum sempurna. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran dari semua pihak demi kesempurnaan skripsi ini. Atas perhatian dan dukungannya, penulis menyampaikan terima kasih.

Penulis

Jember, Juni 2011

DAFTAR ISI

	Halaman
HALAMAN SAMPUL	i
HALAMAN JUDUL	ii
HALAMAN PERSEMBAHAN	iii
HALAMAN MOTTO	iv
HALAMAN PERNYATAAN	v
HALAMAN PEMBIMBINGAN	vi
HALAMAN PENGESAHAN	vii
ABSTRACT	viii
RINGKASAN	ix
PRAKATA	xi
DAFTAR ISI	xiii
DAFTAR TABEL	xviii
DAFTAR GAMBAR	xx
DAFTAR LAMPIRAN	xxi
DAFTAR ARTI LAMBANG DAN SINGKATAN	xxii
BAB 1. PENDAHULUAN	
1.1 Latar Belakang	1
1.2 Rumusan Masalah	5
1.3 Tujuan Penelitian	5
1.3.1 Tujuan Umum.....	5
1.3.2 Tujuan Khusus.....	5
1.4 Manfaat Penelitian	6
1.4.1 Manfaat Teoritis.....	6
1.4.2 Manfaat Praktis.....	7

BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA

2.1	Imunisasi	8
2.1.1	Pengertian Imunisasi.....	8
2.1.2	Program Imunisasi.....	8
2.2	Pelayanan Imunisasi	13
2.3	Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi	14
2.3.1	Persiapan Logistik.....	14
2.3.2	Pelaksanaan Pelayanan Imunisasi.....	15
2.3.3	Kegiatan Akhir Pelayanan Imunisasi.....	19
2.4	Jadwal Pemberian Imunisasi pada Bayi	19
2.5	Mutu Program Imunisasi	20
2.6	Determinan Kepatuhan Pelaksana Imunisasi	23
2.6.1	Faktor Internal	25
2.6.2	Faktor Eksternal	31
2.7	Kerangka Konseptual	35
2.8	Hipotesis Penelitian	36

BAB 3. METODOLOGI PENELITIAN

3.1	Jenis Penelitian	37
3.2	Tempat dan Waktu penelitian	37
3.3	Populasi dan Sampel Penelitian	37
3.3.1	Populasi Penelitian	37
3.3.2	Sampel Penelitian	38
3.3.3	Teknik Pengambilan Sampel.....	39
3.4	Variabel Penelitian, Definis Operasional, Cara Pengukuran dan Skala Data	39
3.4.1	Variabel Penelitian.....	39
3.4.2	Definisi Operasional, Cara Pengukuran, dan Skala Data.....	40

3.5	Sumber Data, Teknik Pengumpulan Data, dan Instrumen Penelitian.....	43
3.5.1	Sumber Data.....	43
3.5.2	Teknik Pengumpulan Data.....	43
3.6	Teknik Pengolahan, Penyajian dan Analisis Data.....	44
3.6.1	Teknik Pengolahan Data.....	44
3.6.2	Teknik Penyajian Data.....	45
3.6.3	Analisis Data.....	46
3.7	Alur Penelitian.....	48
BAB 4. HASIL DAN PEMBAHASAN		
4.1	Gambaran Faktor Internal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Umur, Pendidikan, Pengetahuan, Sikap, Riwayat Mengikuti Pelatihan dan Masa Kerja.....	49
4.1.1	Umur	49
4.1.2	Pendidikan	50
4.1.3	Pengetahuan	50
4.1.4	Sikap.....	51
4.1.5	Riwayat Mengikuti Pelatihan.....	52
4.1.6	Masa Kerja.....	52
4.2	Gambaran Faktor Eksternal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Target Program Imunisasi, Pengalaman Menerima Imbalan, Kemudahan Akses ke Tempat Pelayanan Imunisasi, Kelengkapan Sarana dan Prasarana.....	53
4.2.1	Target Program Imunisasi.....	53
4.2.2	Pengalaman Menerima Imbalan.....	54

4.2.3	Kemudahan Akses ke Tempat Pelayanan Imunisasi..	55
4.2.4	Kelengkapan Sarana dan Prasarana.....	55
4.3	Gambaran Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember tahun 2010.....	56
4.4	Hubungan antara Faktor Internal Pelaksana Imunisasi dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember Tahun 2010.....	61
4.4.1	Hubungan Umur dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	61
4.4.2	Hubungan Pendidikan dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	62
4.4.3	Hubungan Pengetahuan dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	64
4.4.4	Hubungan Riwayat Mengikuti Pelatihan dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	65
4.4.5	Hubungan Masa Kerja dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	67
4.5	Hubungan antara Faktor Eksternal Pelaksana Imunisasi dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember Tahun 2010.....	69

4.5.1	Hubungan Target Program Imunisasi dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	69
4.5.2	Hubungan Pengalaman Menerima Imbalan dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	70
4.5.3	Hubungan Kemudahan Akses ke Tempat Pelayanan Imunisasi dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	72
4.5.4	Hubungan Kelengkapan Sarana dan Prasarana dengan Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar Pada Bayi.....	73
4.6	Faktor Internal dan Eksternal yang Paling Berpengaruh terhadap Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Imunisasi Dasar pada Bayi di Kabupaten Jember.....	75
BAB 5. KESIMPULAN DAN SARAN		
5.1	Kesimpulan	76
5.2	Saran	77
	DAFTAR PUSTAKA	79

DAFTAR TABEL

	Halaman
Tabel 2.1 Jenis-Jenis Vaksin dalam Program Imunisasi.....	10
Tabel 2.2 Jadwal Pemberian Imunisasi pada Bayi dengan Menggunakan Vaksin DPT/HB Combo.....	19
Tabel 3.1 Definisi Operasional, Cara Pengukuran, dan Skala Data.....	40
Tabel 4.1 Distribusi Faktor Internal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Umur.....	49
Tabel 4.2 Distribusi Faktor Internal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Pendidikan .	49
Tabel 4.3 Distribusi Faktor Internal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Pengeta- huan.....	51
Tabel 4.4 Distribusi Faktor Internal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Riwayat Mengikuti Pelatihan	52
Tabel 4.5 Distribusi Faktor Internal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Masa Kerja..	53
Tabel 4.6 Distribusi Faktor Eksternal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Target Program Imunisasi.....	54
Tabel 4.7 Distribusi Faktor Eksternal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Pengalaman Menerima Imbalan.....	54
Tabel 4.8 Distribusi Faktor Eksternal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Kemudahan Akses ke Tempat Pelayanan Imunisasi.....	55
Tabel 4.9 Distribusi Faktor Eksternal Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Kelengkapan Sarana dan Prasarana Imunisasi.....	55
Tabel 4.10 Distribusi Kepatuhan Pelaksanaan Pedoman Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi.....	57
Tabel 4.11 Distribusi Ketidakpatuhan Pelaksana Imunisasi terhadap Kegiatan Pemberian Pelayanan Imunisasi Dasar pada Bayi Berdasarkan Pedoman.....	58
Tabel 4.12 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Umur	61
Tabel 4.13 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Pendidikan.....	63

Tabel 4.14 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Pengetahuan... ..	64
Tabel 4.15 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Riwayat Mengikuti Pelatihan..... ..	65
Tabel 4.16 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Masa Kerja.....	67
Tabel 4.17 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Target Program Imunisasi.....	69
Tabel 4.18 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Pengalaman Menerima Imbalan.....	70
Tabel 4.19 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Kemudahan Akses ke Tempat Pelayanan Imunisasi.....	72
Tabel 4.20 Distribusi Kepatuhan Pelaksana Imunisasi Berdasarkan Kelengkapan Sarana dan Prasarana.....	73

DAFTAR GAMBAR

	Halaman
2.1 Skema Perilaku	24
2.2 Kerangka Konsep Penelitian.....	35
3.1 Alur Penelitian	48

DAFTAR LAMPIRAN

	Halaman
Lampiran A. Surat Ijin Penelitian dari Fakultas Kesehatan Masyarakat.....	83
Lampiran B. Surat Ijin Penelitian dari Bakesbangpol dan Linmas	84
Lampiran C. Surat Ijin Penelitian dari Dinas Kesehatan Kabupaten Jember ...	85
Lampiran D. <i>Informed Consent</i>	86
Lampiran E. Kuesioner Penelitian.....	87
Lampiran F. Lembar Tes Pengetahuan dan Sikap.....	91
Lampiran G. Lembar Jawaban Tes Pengetahuan dan Sikap.....	99
Lampiran H. Lembar Observasi.....	101
Lampiran I. Uji Validitas.....	104
Lampiran J. Uji Reliabilitas.....	105
Lampiran K. Hasil Analisis Bivariabel.....	106
Lampiran L. Hasil Analisis Multivariabel.....	118
Lampiran M. Dokumentasi.....	120

DAFTAR ARTI LAMBANG DAN SINGKATAN

Daftar Arti Lambang

-	= sampai dengan
%	= persen
/	= per
X	= kali
:	= banding
<	= kurang dari
>	= lebih dari
α	= alfa
\leq	= kurang dari sama dengan
\geq	= lebih dari sama dengan
Σ	= jumlah

Daftar Singkatan

ADS	= <i>Auto Disable Syringe</i>
BCG	= <i>Bacillus Calmette Guerin</i>
CFR	= <i>Case Fatality Rate</i>
DT	= Difteria dan Tetanus
ERAPO	= <i>Eradikasi Polio</i>
ETN	= <i>Eliminasi Tetanus Neonatorum</i>
OPV	= <i>Oral Polio Vaccine</i>
PD3I	= Penyakit yang Dapat Dicegah Dengan Imunisasi
PID	= <i>Prefill Injection Device</i>
PIN	= Pekan Imunisasi Nasional
RECAM	= <i>Reduksi Campak</i>
TT	= <i>Tetanus Toxoid</i>

UCI = *Universal Child Immunization*
VVM = *Vaccine Vial Monitor*
WHO = *World Health Organization*